

**Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus**

München, 24.04.2025

Sichere Radwegenden schnell umsetzen

Antrag

Das Mobilitätsreferat und das Baureferat werden beauftragt, sofort bestehende Radwegenden mit einfachen Lösungen zu verbessern.

Begründung:

Sichere und gut ausgebaute Radwege sind entscheidend, um mehr Menschen für das Fahrrad zu begeistern. Aber nicht überall gibt es Radwege und der Radverkehr teilt sich den Platz mit dem sonstigen Verkehr auf der Straße.

Umso wichtiger ist es, Übergänge von Radweg auf die Straße so sicher und übersichtlich wie möglich zu gestalten. Insbesondere dem von hinten kommenden, schnelleren, größeren und schwereren Fahrzeugen muss klar sein, dass dort nun schwächere, aber gleichberechtigte Verkehrsteilnehmer*innen auf die Straße kommen werden und es braucht angemessen lange Übergangsbereiche. Unsere Infrastruktur muss Fehler verzeihen, sowohl von Autos als auch von Fahrradfahrenden. An vielen Stellen lässt sich dies durch einfache Lösungen meist ohne bauliche Eingriffe (s. Bild) bewerkstelligen.



Abbildung 1: Am Otto-Hahn-Ring: Der rechts von einem Radweg kommende Radverkehr wird hier direkt auf die Straße geleitet. Durch einen farblich markierten Übergangsbereich könnte die Situation erheblich verbessert werden. (Quelle: Fraktion Die Grünen – Rosa Liste)

Fraktion Die Grünen – Rosa Liste

Florian Schönemann

Christian Smolka

Gudrun Lux

Paul Bickelbacher

Mona Fuchs

Gunda Krauss

Sofie Langmeier

Nimet Gökmenoğlu

Andreas Voßeler

Mitglieder des Stadtrates